Danksagung 149

Danksagung

Mein Dank gilt Herrn PD. Dr. rer. nat. Roland Strietzel für die Überlassung des Themas und seine großzügige Unterstützung, mit seinen freundlichen und konstruktiven Ratschlägen stand er mir jeder Zeit zur Seite.

Herrn Prof. med. dent. J. Viohl danke ich für seine wohlwollende Unterstützung bei der Durchführung der Arbeit.

Den Mitarbeitern der Abteilung für Experimentelle Zahnheilkunde, insbesondere Frau Bölling und Frau Dr. G. Linke danke ich für die hilfreiche Unterstützung und wissenschaftlichen Ratschläge an der Universalprüfmaschine und bei der Metallographie.

Den Firmen Wieland, Degussa und Cendres & Métaux danke ich für die freundliche Überlassung der Legierungen und der Bereitstellung von Prüfkörpern.

Dem Dental-Labor Buch (Duisburg) und dem Dental-Labor Jordan (Stadthagen) danke ich für die Herstellung von Prüfkörpern.

Herrn Dr. Roggensack danke ich für die Unterstützung bei der statistischen Auswertung der Meßergebnisse.

Gilberto dos Santos Silva danke ich für die Hilfe am PC und die unendliche Geduld.

Abschließend danke ich all denen, die mir bei der Erstellung dieser Arbeit behilflich waren. Hier ist besonders meine Familie zu nennen, die mich mit aufbauenden Worten und guten Ratschlägen unterstützten und mir in jeder Hinsicht den Weg erleichterten.